


Цель её – привлечь внима-
ние жителей нашей страны 
к библиотекам, показать их 
современные возможности. 
Примет участие в акции и 
Воронеж. 

Виталий ЧерникоВ

Библиотека имени А.Плато
нова в декабре прошлого года 
первой в областном центре про
вела «Библионочь». Теперь её 
посетители отправятся в увлека
тельное путешествие «по стопам 
мистера Фогга» по мотивам 
произведения Жюль Верна «Во
круг света за 80 дней». В библио
теке №9, что носит имя поэта 
А.Жигулина, обещают открыть 
потаённые уголки андерсенов
ской сказки «Снежная королева». 
В программе – конкурсы, завора
живающие представления, танце
вальные мастерклассы. А та, что 
носит имя другого воронежского 
поэта В.Гордейчева, приглашает 
в эту ночь прийти в необычных 
нарядах, вдохновлённых мирами 
Зазеркалья. Обещан кукольный 
спектакль, интересные мастер
классы, лотерея. 

Конечно, особенно разно
образны планы на ночь об
ластной научной библиотеки 
имени И.С. Никитина. С 18 до 
23 часов её читальные залы и 
холлы будут открыты для всех 
желающих сделать здесь фото
снимки. Любители интеллекту
ального досуга примут участие 
в многочисленных викторинах 
и конкурсах, которые пройдут 
почти во всех залах Никитин
ки. В фойе главного корпуса 
можно будет приобрести новые 
книги и альбомы, выпущенные 
ведущими издательствами Во

ронежа, а также познакомиться с 
фотоработами, авторами которых 
являются сотрудники областной 
библиотеки. Будут звучать стихи 
и музыка, откроются выставки 
цветов и предметов декоративно
прикладного искусства, состоит
ся мастеркласс по аэрографии. 

В отделе абонемента пройдёт 

акция «Буккроссинг»: её участни
ки смогут взять без записи любую 
понравившуюся книгу, участвую
щую в акции, прочитать её, а затем 
принести обратно, чтобы её смог 
найти другой читатель. Ктото, 
возможно, «отпустит на волю» 
книгу из своей домашней библио
теки. А, например, отделом крае

ведения обещаны «Краеведческие 
посиделки». Посетители смогут 
подержать в руках редкие книги, 
услышать рассказ об истории соз
дания и бытования тех или иных 
изданий, о пометах и экслибрисах 
на их страницах, побеседовать о 
книжных редкостях с известными  
краеведами. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, без осадков; ветер восточный, умеренный; 
температура +27…+26.

20 апреля по области – облачно с прояснениями, 
временами кратковременные дожди, местами – с 
грозами; ветер юго-восточный, умеренный, ме-
стами порывистый, сильный; температура ночью 
+9…+14, днём +20…+23.

21 апреля по области – переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, грозы; ветер 
юго-западный, умеренный; температура ночью 
+8…+13, днём +18…+23.

29.4978
∇0.1390

38.7374
∇0.1793

кто в лидерах идёт?
Подведены итоги социальноэкономического развития 

городов и районов Воронежской области за 2011 год с учётом 
мнения общественности и бизнессообщества. Муниципаль
ные образования были разделены на четыре группы. Достиг
шими наилучших региональных показателей эффективности 
развития признаны город Воронеж, Лискинский, Ольховат
ский и Острогожский муниципальные районы. Победители в 
каждой группе получат гранты в размере 5 миллионов рублей 
из областного бюджета. 

штрафстоянки надо узаконить
В Воронежской области зарегистрировано более 903 тысяч 

транспортных средств, и их год от года становится  всё больше. 
Однако недостаток парковок заставляет водителей нарушать 
правила остановки и стоянки. Руководитель областного депар
тамента промышленности, транспорта и инноваций Дмитрий 
Марков предложил создать сеть штрафстоянок и разработать 
порядок перемещения автомобилей на них. В Воронеже уже 
созданы две такие площадки, закуплены два автоэвакуатора. 
Однако пока автомобили не эвакуируются, так как для этой 
работы нужна нормативноправовая база. 

Лучший PR-проект
Проект PRсопровождения 425летия со дня основания 

Воронежа, представленный информационноаналитическим 
управлением мэрии, отмечен специальной премией круп
нейшего всероссийского конкурса «Прессслужба года». Из 
представленных 325 проектов жюри отобрало 18 лучших. В 
престижной номинации «Выбор журнала «Прессслужба» по
бедителем признано информационноаналитическое управле
ние администрации городского округа город Воронеж, а также 
их коллеги из прессслужб РИА «Новости» и Следственного 
департамента МВД России.

Заработала грант в заповеднике
В Москве в Федеральном детском экологобиологическом 

центре состоялся очный финал Всероссийского конкурса 
юных исследователей окружающей среды. В номинации 
«Ботаника и экология растений» ученица 11го класса бори
соглебской гимназии № 1 Татьяна Федотова заняла первое 
место. Она представила учебноисследовательскую работу 
«Фитоценотическая приуроченность и жизненность Trapa 
natosl». Исследования проводились на старицах Хопёрского 
государственного природного заповедника под руководством 
учителя географии гимназии Светланы Владимировой.Как 
победителю национального проекта «Образование» Татьяне 
Федотовой вручат памятный диплом и денежный грант в раз
мере 60 тысяч рублей.

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1512 ∆ 10 За текущий месяц 26744

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

План для бизнеса 
Министерство финансов России планирует разработать 

план по улучшению условий ведения бизнеса в стране, со
общает РИА «Новости». По мнению авторов, он позволит 
России подняться на 20е место в мире с нынешнего 120го в 
этой сфере. Отдельный план будет разработан по каждому из 
десяти параметров, по которым оценивают деловой климат. 
Среди них  доступность кредитов, уплата налогов, защита 
инвесторов, открытие бизнеса, регистрация собственности и 
получение разрешений на строительство.  

Русский язык в иране
Власти Ирана решили ввести русский язык в школах в 

дополнение к персидскому (фарси) и английскому, которые 
ученики Исламской Республики сегодня изучают в обяза
тельном порядке, сообщает РИА «Новости». В частности, 
школьнику в качестве второго иностранного языка (первым 
является английский) предложат на выбор изучать русский, 
немецкий, итальянский, испанский или французский языки. 
Второй иностранный язык дети будут учить с шестого класса 
вплоть до окончания средней школы. 
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людмила Саенко, 
алексей СолоВЬЁВ

Но особое внимание мно
гих  посетителей выставки, 
безусловно, привлёк этногра
фический музей под откры
тым небом «Историческая 
деревенька XVIIXIX вв.». 
Гости садились за прялку, 
увлеченно слушали музыку, 
звучавшую из граммофона, 
с интересом осматривали 
устройство самогонного ап
парата, качали старинную 
люльку «с младенцем» и т.д. 
В номинации «Лучший стенд 
глазами посетителей» дерев
ня XVIIXIX веков заняла 
первое место. Основателю му
зея, Заслуженному фермеру 
России Владимиру Брежневу, 
вручён приз – яблоко в виде 
глобуса, символизирующего 
не только внутренний, но и 
международный туризм.

Эта деревнямузей, кста

ти, существует и воочию – в 
Эртильском районе Воронеж
ской области.

 Сам я получил большой 
заряд вдохновения от этой 
выставки,  рассказывает 
Владимир Иванович. – На
деюсь получить поддержку 
от департаментов культуры, 
аграрной политики, малого 
предпринимательства, чтобы 
этот этнографический музей 
стал достоянием не только 
россиян, но и иностранных 
туристов.  Если посещение эт
нографического музея будет 
поставлено на широкую осно
ву, то это принесет большую 
экономическую выгоду всему 
нашему району. Это и заня
тость населения, и реализация 
продукции селян, и развитие 
культуры. Я уж не говорю об 
огромном духовном потен
циале, который несёт музей 
для воспитания гордости за 
историю Отечества.

У деревни Брежнева 
есть будущее 
на прошедшей в Воронеже межрегиональной 
специализированной выставке «отдых, туризм, 
спорт-2012», об открытии которой «коммуна» уже 
рассказывала, было много необычных стендов и 
экспонатов. 

евгений ВихроВ, 

председатель Воронежской 
общественной организации 
«Аннинское землячество»

 Знакомство с «Коммуной» 
началось у меня в далёкие 
30е годы прошлого столетия. 
Отец, работавший в то время 
председателем Алексеевского 
райисполкома, в числе других 
газет выписывал и областную. 
Вечерами к нам приходили 
соседи, и мама, которая пре
подавала в начальной школе, 
читала им свежие новости.

 А уже с середины сорок чет
вёртого «Коммуна» стала для 
меня близким другом и помощ
ником. Дело в том, что к этому 
времени, после возвращения из 
эвакуации к своей матери, ко
торая учительствовала в хуторе 
Редкодуб Алексеевского райо
на, стал я секретарём комсо
мольской организации колхоза 
«Верный путь». Запомнились 
вечера, когда после трудового 
дня молодёжь и колхозники, 
а вернее колхозницы, мужики 
все были на войне, собирались 
в хате агитатора. Коллективное 
чтение «Коммуны» порой затя
гивалось допоздна. Ведь других 
источников информации тогда 
у нас не было. Радио на хутор 
пришло лишь после победного 
сорок пятого. А тогда чита
ли газету, обсуждали статьи, 
узнавали об очередных победах 
Красной Армии. Женщины не
нароком и всплакнут, вспомнив 
своих мужей.

Друг мой  
надёжный

К 95-летию 

«Коммуны»
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на тему дня

Светлана Шамакина

«Дорожная» проблема осо
бенно обострилась с приходом 
весны, когда снег сошёл, и все 
выбоины предстали, так ска
зать, в самом неприглядном 
свете. Заслуживает нареканий 
и низкое качество улично
дорожной сети и в жилых 
кварталах, в которых после 
дождей образуются «озёра» и 
«реки», по которым ни пройти 
ни проехать. О том, что в об
ластном центре нужно со всей 
ответственностью относиться 
к ремонту дорог и строитель
ству новых дорожных развя
зок, проводить их качественно, 
говорилось на совещаниях, 
которые провел губернатор 
Алексей Гордеев. 

Генеральный директор 
ОАО «Мостотрест» Влади
мир Власов, представляя про
ект устройства транспортной 
развязки на пересечениях 
Московского проспекта, улиц 
Хользунова и Лизюкова, рас
сказал о его преимуществах. 
Основным из них является 
разброс движения по двум 
параллельным улицам  Холь
зунова и Лизюкова, что повы
сит пропускную способность 
всего участка. При реализации 
этого проекта, с учётом грамот
ного распределения потоков 

транспорта, минимизируются 
неудобства при движении 
транспорта во время строи
тельства.

Алексей Гордеев отметил, 
что представленный проект 
может стать первым ключевым 
современным транспортным 
узлом в Воронеже. Однако он 
заявил, что также будут про
ведены переговоры с рядом 
других подрядчиков. 

О ремонте уличнодорож
ной сети Воронежа шла речь 
и  н а  д р у г о м  с о в е щ а н и и . 
Особый упор  был сделан 
на необходимости проведе
ния жёсткой селекции среди 
фирмподрядчиков, часть из 
которых не отличается добро
совестностью. Из сообщений, 
с которыми выступили руко
водитель Управления авто
мобильных дорог и дорожной 
деятельности Воронежской 
области Александр Трубников 
и руководитель Управления 
дорожного хозяйства и бла
гоустройства администрации 
Воронежа Александр Глотов, 
стало ясно, что в нынешнем 
году в областном центре запла
нирован текущий ремонт 127 
городских улиц. Это в два раза 
больше, чем в прошлом году. 
Ремонтировать дороги будут 
17 подрядных организаций. 
Ожидается, что при благопри

ятной погоде восстановление 
асфальта после зимы завершат 
в течение двухтрёх недель. К 
ремонту подключат областные 
асфальтозаводы.

 Зачастую проблема заклю
чается не столько в деньгах, 
сколько в плохой организа
ции труда. Надо предложить 
внятную систему, функциони
рование которой необходимо 
жестко контролировать,  под
черкнул губернатор. 

Одним из основных участ
ников этого процесса опреде
лён Координационный совет 
по развитию сети автомобиль
ных дорог при правительстве 
Воронежской области. Он и 
будет контролировать исполь
зование средств Дорожного 
фонда.

Дорожная карта
Состояние автотрасс в Воронеже вызывает справедливые  
и непрекращающиеся нарекания как пешеходов, так и водителей

Валерий ВалентиноВ

Именно это позволит, не 
расходуя бюджетные сред
ства, восстановить дорожное 
полотно на тех дорогах, ко
торые комплексно делались 
в предыдущие годы, но не 
пережили зиму. К надзору 
за соблюдением технологии 
укладки асфальтобетона при
влекаются специализирован
ные организации.

Напомним, что аварийно
восстановительный ремонт 
до 9 мая должен быть прове
дён на 127 объектах улично
дорожной сети. Всего будет 
уложено более 120 тысяч 
квадратных метров асфаль
тобетона.

Дорожная тема звучала и 
на встрече губернатора Алек
сея Гордеева с мэром Сергеем 
Колиухом. В частности, они 
подробно остановились на 
завершении реконструкции 
улицы АнтоноваОвсеенко, 
запланированном на теку
щий год. Сергей Колиух об
ратился к Алексею Гордееву 
с просьбой оказать содей
ствие в решении проблемы, 
зависящей, в свою очередь, 
от ОАО «Российские желез
ные дороги». Дело в том, что 
территория реконструкции 
и благоустройства окружной 
пролегает вдоль однопутного 
участка железнодорожного 
пути не общего пользования 
«ПодклетноеАэропорт». На 

противоположной стороне 
полотна располагается микро
район Подгорное. Для удобно
го сообщения микрорайона с 
городом требуется строитель
ство дополнительного регули
руемого железнодорожного 
переезда на указанном участке 
пути. Но на это строителям 
необходимо получить специ
альное разрешение. Алексей 
Гордеев подписал соответ
ствующее обращение на имя 
президента ОАО «РЖД» Вла
димира Якунина.

Также на встрече шла речь 
о дальнейшем обновлении во
ронежских парков и скверов и, 
в частности, – о парке «Дина
мо». Проект его реконструк
ции готов, он утвержден и 
прошел экспертизу. По словам 
Сергея Колиуха, в городском 
бюджете на проведение работ 
уже заложено 50 миллио
нов рублей. Дело – за регио
нальной казной. Глава города 
обратился к губернатору с 
просьбой рассмотреть вопрос 
софинансирования реализа
ции проекта для того, чтобы 
в ближайшее время можно 
было приступить к первому 
этапу реконструкции парко
вой зоны. Алексей Гордеев 
пообещал дать соответствую
щие поручения на уровне об
ластного правительства.

Асфальтом –  
по ухабам
наступили погожие дни, и в областном центре раз-
вернулась нешуточная «битва» за дороги, которые по-
сле зимы нередко напоминают полосу препятствий. 
По указанию мэра Сергея колиуха во все муници-
пальные контракты по дорожным работам включены 
гарантийные обязательства подрядчиков, в случае 
с капитальным ремонтом – до пяти лет. 
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ПодПиска 
2012

В Воронежской области 
продолжается  

ПодПиСка на ВТоРое  
ПоЛуГодие 2012 г.  

на газету «коммуна»

По традиции в конце  
подписной кампании  
для своих читателей  
«коммуна» планирует  

провести 

ПРиЗоВуЮ иГРу

С книгой станет светлее 
опережая событие | Вечером 20 апреля впервые стартует общероссийская  

социально-культурная акция «Библионочь»
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Моногород: пора обновления

- Николай Николаевич, про-
должительное время судьба 
моногородов находилась в эпи-
центре внимания СМИ.  Сегод-
ня это не самая горячая тема. 
На ваш взгляд, моногород Се-
милуки  уже справился со всеми 
своими проблемами?

- Конечно, нет. Невозможно 
– и все это прекрасно понима-
ют – одним махом разрубить 
проблемные узлы, которые на-
капливались десятилетиями. 
Программа существенно по-
могла Семилукам освободить-
ся от монозависимости. Дала 
старт множеству полезных как 
в экономическом, так и в со-
циальном плане проектов. Уча-
стие в программе поддержки 
моногородов предоставило Се-
милукам шанс на новую жизнь. 
Сегодня можно говорить о том, 
что город, как и весь Семилук-
ский район, идёт на поправку. 
Идёт быстрыми уверенными 
шагами. Теперь задача одна – 
не сбавлять темп. 

- На самом деле темп реа-
лизации пунктов программы 

впечатляет. Не так давно мы 
говорили с вами о том, что 
Семилукам необходим мост, 
связывающий город с Курской 
трассой, и вот он уже постро-
ен…

- Этот объект имел для нас 
первостепенное значение, 
так как призван: во-первых, 
улучшить логистику огне-
упорного завода; во-вторых, 
сделать Семилуки более при-
влекательными для откры-
тия различных производств. 
Откровенно говоря, совсем 
недавно это место считалось 
абсолютно неперспективным. 
Малый бизнес обходил его 
стороной.  Теперь всё в корне 
поменялось. Сегодня  и мост, 
и ведущая к нему дорога дали 
отдалённому микрорайону 
«Южный» второе дыхание.  
Здесь появился новый авто-
бусный маршрут. По-своему 
оценили появление новой 
инфраструктуры предприни-
матели. Люди хотят строить 
в районе нового моста кафе, 
автозаправки, сервисные цен-

тры для автомобилей. Следо-
вательно, у города есть шанс 
в скором времени заметно по-
полнить  бюджет налогами.

- Всего лишь один новый  
мост, а сколько с ним связано 
планов…

- Напомню: основная цель 
программы поддержки моно-
города –  помочь создать  ин-
фраструктуру с тем, чтобы в 
дальнейшем здесь можно было 
развиваться бизнесу. Дороги, 
электричество, вода, логистика 
должны быть такого качества, 
чтобы предприниматели захо-
тели сюда прийти. Чтобы без 
проблем размещались здесь 
промышленные площадки. 
Сегодня реализация этой за-
дачи практически завершает-
ся. Интерес к Семилукам со 
стороны предприниматель-
ского сообщества очевиден. 
Возможности открыть здесь 
собственное дело есть как у 
сторонних людей, так и у самих 
горожан. 

- Горожане пользуются эти-
ми возможностями?

- Да, причём довольно ак-
тивно. При господдержке вы-
делены средства для выдачи 
грантов начинающим пред-
принимателям. Только за два 
года было выдано рекордное 
количество грантов на сумму 
18 миллионов рублей. На-
шей комиссии предъявлялись 
бизнес-проекты самой разной 
направленности: от  разве-
дения свиней до открытия 
парикмахерской. Некоторые 
проекты не имели аналогов не 
только в Воронежской области, 
но и во всей России. Напри-
мер, создание коммерческого 
предприятия, занимающегося 
геодезическими работами. 
Выдача грантов продолжается 
и сейчас. Люди пытаются на-
щупать альтернативу нашей 
самой больной теме – моно-
зависимости. Мы их в этом 
деле всячески поддерживаем: 
делаем всё, чтобы Семилук-
ский огнеупорный завод не 
был определяющим фактором 
при поиске работы. 

- Непраздный вопрос: что 
сегодня происходит на огне-
упорном заводе?

- Ситуация стабилизирова-
лась. Предприятие работает. 
Плановые сокращения (от них 
никуда не уйти, в перспективе 
количество работающих будет 
снижено до 800 человек) про-
исходят. Сейчас мы разрабаты-
ваем проектно-сметную доку-
ментацию на установку на его 
территории газо-поршневой 
генерирующей станции. Этот 
объект будет построен за счёт 
сэкономленных денежных 
средств (экономия в результате 

торгов по программе «Моно-
город» составила порядка 158 
миллионов рублей). Станция 
будет обеспечивать как сам 
завод, так и город дешёвой 
электроэнергией (максимум 2 
рубля за киловатт в час) и те-
плом. Чем быстрее пойдёт теп-
ло, тем быстрее у нас появятся 
возможности снизить тарифы. 
Это, в свою очередь, говорит 
о серьёзной социальной роли 
станции. Сейчас совместно с 
правительством Воронежской 
области ищем путь реализации 
данного проекта.

- На какой стадии находится 
работа по программе, связанной 
с переселением жителей из вет-
хого и аварийного жилья?

 - После Воронежа город 
Семилуки два года подряд 
держит лидерство по объёму 
получаемого финансирования 
на переселение из аварийного 
и ветхого жилья. В 2010 году 
мы в срок, безо всяких прово-

лочек построили пятиэтаж-
ный дом. Комиссия из Москвы 
поставила оценку «пять». И 
уже в следующем году Се-
милукам выделили больший 
объём финансовой помощи, 
понимая, что у нас реализа-
ция данной программы не 
срывается, не затягивается. 
Сегодня продолжается строи-
тельство семи жилых домов в 
районе пересечения улиц Кур-
ской и Транспортной. Новый 
микрорайон растёт на глазах. 
Летом планируем заложить 
ещё три дома. В этом году для 
жителей этого микрорайона 
начнём строить детский сад 
на 120 мест. В следующем 
году надеемся при поддержке 
областных властей построить 
в Семилуках новую школу. В 
рамках программы «Газпром 
– детям» в этом году заплани-
ровано начало строительства 
спортивно-оздоровительного 
комплекса с бассейном.

- Николай Николаевич, в 
нынешнем году  Семилукскому 
району исполняется 80 лет.  

Город уже начал подготовку к 
юбилейным торжествам?

- Конечно. Мы начали го-
товиться к ним задолго до 
Нового года. Праздновать 
будем, безусловно, скромнее, 
чем столица Черноземья. В то 
же время готовы брать с Во-
ронежа пример во всём, что 
касается наведения чистоты 
и порядка. Подремонтируем 
и облагородим  дороги, дво-
ровые территории, зелёные 
зоны. Кроме этого, горожан и 
гостей Семилук ждёт сюрприз: 
возрождение городского пля-
жа. Когда-то он практически 
ничем не отличался от  зна-
менитых курортных пляжей: 
такие же белые ступени, скуль-
птуры и чистый песок. Позд-
нее популярная зона отдыха, 
куда приезжали с семьями не 
только жители Семилук, но и 
воронежцы пришла в упадок. 
Этим летом мы планируем 
подарить городскому пля-

жу второе рождение. Сюда 
будет завезён чистый песок. 
Для удобства отдыхающих 
территорию пляжа снабдим 
лавочками, кабинками для 
переодевания,  душевыми. В 
обязательном порядке там 
будут пристань, медпункт,  
спасательная станция. У нас 
есть множество интересных 
идей, связанных с  реставраци-
ей пляжа. Пока что мы держим 
их в секрете.

- Где планируете принимать 
гостей?

-Центральным местом, где 
развернутся праздничные ме-
роприятия, станет парк Второй 
воздушной армии, на благо-
устройство которого выделяет-
ся значительная сумма – около 
пяти миллионов рублей. Уже 
сегодня там чистят пруд. На 
всей территории зоны отдыха 
планируется сделать новую ли-
нию освещения, отремонтиро-
вать памятник воинам Второй 
воздушной армии, уложить 
вокруг него, а также на главных 
аллеях парка свежую плитку.  

Ещё одним местом приложе-
ния сил и финансовых средств 
станет городская площадь, 
которую также украсят новая 
плитка, декоративные деревья 
и кустарники. Рядом с площа-
дью  для маленьких горожан бу-
дет обустроена детская игровая 
площадка. На реализацию этих 
проектов также планируется 
потратить около пяти миллио-
нов рублей.

- А что будет с печально из-
вестными семилукскими дорога-
ми? Они дождутся ремонта?

- Ямочный ремонт за счёт 
средств городского бюджета 
будем делать однозначно. При 
поддержке областного бюд-
жета хотим полностью рекон-
струировать улицу Чапаева. 
Не забудем и про обновление 
фасадов зданий. Как минимум  
5-6 фасадов обновим. 

- Кроме предпраздничных 
приготовлений в  жизни города 
наверняка немало проблем, 
практически не привязанных к 
юбилею района, но от этого не 
менее важных. Какие из них вы 
бы обозначили как ключевые?

- Самые болезненные, пожа-
луй, это ситуации, связанные 
с вывозом бытового мусора и 
обеспечением горожан водой. 
И мы с ними работаем посто-
янно. Рассчитываем, что замет-
но облегчит жизнь семилукцев 
новый водозабор в микро-
районе «Южный». Его жители 
всегда страдали от дефицита 
воды. В прошлом году об-
ластное правительство пошло 
нам навстречу и выделило 40 
миллионов рублей на то, чтобы 
решить эту проблему. Букваль-
но на днях новый водозабор 
будет введён в эксплуатацию. 
Тему мусора закроет новый 
муниципальный полигон по 
переработке ТБО.  Его плани-
руется построить в районе села 
Перлёвка. В отличие от рас-
положенных за территорией 
района точек он будет для нас 
не только доступнее физиче-
ски, но и поможет значительно 
снизить тарифы на вывоз ТБО. 
Ещё одна болевая точка  -  это 
около 30 домовладений, что 
расположены на берегу Дона, 
на краю оврага, который из-за 
неработающей ливнёвки начал 
сползать к реке. Здесь  выход 
из ситуации один - сделать 
новую ливнёвку, которая смо-
жет отводить талые воды от 
домов семилукцев. В этом году 
планируем за счёт выделенных 
областью средств справиться и 
с этой задачей.

- Николай Николаевич, чув-
ствуется, что областные власти 
не оставляют моногород без 
внимания.

- И областные, и районные 
власти чутко реагируют на то, 
что происходит в Семилуках. 
Нам оказывают поддержку в 
решении всех возникающих 
вопросов. Внимание губерна-
тора Алексея Гордеева и его 
команды обращено ко всем 
болевым точкам на карте Се-
милук. А значит, очень скоро 
позитивные перемены в жизни 
города смогут ощутить и все 
его жители. 

Подготовила  
Наталья СтолПовСкая.

В нынешнем году Семилукский район отмечает 80-летие со дня своего образования. 
Масштабы подготовки к юбилею самих Семилук, конечно же, несопоставимы с про-
шлогодним воронежским размахом. Но равнение на столицу Черноземья здесь, 
бесспорно, держат. Круглая дата – хороший повод напомнить о себе. А может быть, 
открыть ещё одну страницу в истории города Семилуки.
Корреспонденты «Коммуны» оказались в администрации города Семилуки в горячее 
время – здесь шла бурная подготовка к городским субботникам, обсуждался фронт 
работ, намечались его ключевые участки. В последнее время в жизни Семилук 
наступили значительные перемены. Многие из них напрямую связаны с работой 
федеральной программы поддержки моногородов. О том, как обстоит дело с её 
реализацией, мы попросили рассказать главу администрации города Семилуки 
Николая МАрКОВА:

Регионы предлагают варианты | В Семилуках делается всё, чтобы уйти от монозависимости и создать инфраструктуру для развития бизнеса

Владимир РОМАНОВСКИЙ

Теперь редкая неделя обходится без того, чтобы какой-нибудь 
элегантный политолог, историк, режиссёр или журналист, 
обсуждая в телешоу и на радио причины социальных бед, не 
бросил бы мимоходом, что народ наш якобы сильнее других 
народов склонен к халяве. Так постепенно, путём постоянного 
повторения вдалбливаются в массовое сознание антинародные 
мифы. Потому что повторение – не только мать учения, но и 
основа агрессивной пропаганды.

На чём вообще основана пропаганда? На том, что абсолютное 
большинство людей, к сожалению, внушаемо и оттого чрезвы-
чайно восприимчиво к мифам. Используя это свойство, можно 
отравить массовое сознание любого народа, внушить ему и 
манию величия, и комплекс неполноценности. Высокоцивили-
зованная Германия 30-х годов прошлого века и нынешняя более 
чем скромная Северная Корея – тому примеры.

Мифы удобны тем, что не требуют доказательств, их надо 
лишь часто и доходчиво излагать. Один из главных идеологиче-
ских мифов прост, как осиновый кол: во всех бедствиях страны 
виноват народ. А когда виноват народ, то и спросить, по сути, 
не с кого. Он заслуживает именно ту власть, которую имеет. 
Почему же заслуживает?

Антинародные байки в систематизированном виде выгля-
дят следующим образом. Бояре-руководители у нас – вполне 
достойные джентльмены, цари – местами тоже ничего, а вот 
народ плоховат, неконкурентоспособен. Ничего путного с ним 
не построишь – ни социализма, ни капитализма. Рады бы, но 
никак. Производительность труда у него ниже некуда, едва-едва 
зарабатывает на прожиточный минимум.

Не то что у героев капиталистического труда – топ-
менеджеров, банкиров и стахановцев-чиновников, ежемесячно 
добивающихся рекордных откатов. Многие из них стригут и 
выколачивают по миллиарду в год и даже больше – вот это про-
изводительность! Весь мир завидует. Но на такие подвиги спо-
собна только элита, а не народ. Поэтому страна вышла на второе 
место в мире по миллиардерам, а народ и интеллигенция, как его 
неотъемлемая часть, вследствие своей природной ущербности 
закономерно прозябают. Да ещё позорят государство: именно 
из-за хилого и несознательного народа продолжительность жиз-
ни и смертность в стране достигли катастрофического уровня.

Именно народ терпел царизм, потом неожиданно отшатнулся 
к революции, сам выбирал Сталина, Хрущёва, Брежнева и про-
чих вождей. Значит, виноват. Это он из халявных побуждений 
существует на нищенские зарплаты и пенсии и расплодил кор-
рупцию. Это он таинственным образом развалил здравоохра-
нение и образование, свёл с ума телевидение, рассорил этносы, 
разогнал наши таланты по всему свету, устроил безработицу и не 
покупает себе жильё, потому что жить в стрёмных условиях ему 
гораздо вольготнее, чем в человеческих. И к самоорганизации 
он не склонен, ему в чиновничьей паутине спокойнее.

Почему у нашего народа всё идёт не так, как в Европе? Да 
тоже яснее ясного! И гены у нас не те, а с примесью евразийского 
терпения, и историческая матрица особая, и селекция какая-то 
отрицательная, не то что у европейцев. К тому же, с младых лет 
ориентируясь на легендарного Емелю, народ приобретает ещё и 
склонность к халяве, вере в чудо и магическое авось. Менталитет, 
однако. Действительно, ну что тут поделаешь, против природы не 
попрёшь. Забыли, правда, ещё и форму черепа обмерить.

В общем, элита бьётся как рыба об лёд, крутится как белка 
в колесе, пытаясь улучшить жизнь, но ведь народ не переде-
лаешь. Поэтому и приходится ей улучшать жизнь самой себе, 
да за компанию ещё и бескорыстным политтехнологам и про-
пагандистам.

Использование таинственных слов «генофонд», «селекция» и 
прочих подобных им животноводческих терминов значительно 
облегчает создание антинародных мифов. Цель всей этой генно-
модифицированной политологии, объясняющей общественно-
политические процессы генетикой и биологией, – заронить в 
массовое сознание ощущение уныния и безысходности.

Однако в нормальном, а не патологическом обществознании 
по числу пьяниц, люмпенов и халявщиков принято судить не 
о народе, а об условиях его жизни и социально-экономической 
системе, не им созданной и охраняемой тоже не им.

А правда в том, что простым труженикам просто некуда 
податься, вынуждены они существовать даже в условиях, на-
поминающих джунгли со снегом. Потому что семейный очаг 
создавать и хранить должны, крышей какой-никакой над 
головой обзаводиться, детей поднимать, родителей-стариков 
поддерживать, а потому многое терпеть приходится. Терпеть и 
работать с утра до позднего вечера. А социально-экономическую 
систему анализировать и перестраивать – для этого профессио-
налы иного рода нужны.

Русские писатели-классики не были политтехнологами, и 
потому – наверное, по своей наивности – обличали не народ, а 
царизм и крепостническую систему. Они почему-то полагали, 
что рыба гниёт с головы. И не судили о народе по пьяницам и 
преступникам, а удивлялись, как он умудряется сохранить чело-
веческие качества в бесчеловечных условиях. Конечно, видели, 
что грешен наш народ, как и любой другой, но понимали, что 
душа народная не в кабацкой жизни, а в великой русской куль-
туре заключена. Критиковали, конечно, и простых людей, резко 
критиковали, но чтобы обвинять во всех бедах страны саму её 
основу – народ, до этого не додумались. Может, это был другой 
народ? Может, его за сто лет каким-то мистическим образом 
незаметно подменили? Но как же он тогда смог разгромить 
фашистскую армию и очистить от неё пол-Европы? Загадка.

Основная задача мифотворцев – свести ответ на конкрет-
ный вопрос «Кто виноват?» к шаблонным формулировкам об 
ответственности каждого человека за всё, что творится вокруг, 
максимально расширить пространство ответственности, пере-
ложить её с тех, кто действительно должен отвечать, на всех.

Конечно, у народа должна быть ответственность, кто б воз-
ражал. Но она – совершенно иного рода, чем у власти. Рядовой 
человек – безусловно ответствен, но за свою личную судьбу и за 
исполнение им своих человеческих задач. Это не означает «моя 
хата с краю». Просто за народ в целом и за страну с её городами 
и сёлами несёт ответственность «головка» системы управления, 
в руках которой находятся все ресурсы – людские, финансовые, 
природные, административные, идеологические. А у рядового 
человека нет ничего, кроме рабочего места, если он, конечно, не 
безработный. Кому много даётся, с того соответственно много и 
спрашивается. Потому и несопоставимы ответственность власти 
и народа. Особенно если учесть, сколько людей в разное время 
погибло из-за действий собственной власти, столько людских 
судеб ею сломано.

Ныне этот «непонятный» для мифотворцев народ вымирает, 
и основной причиной трагедии является совершенно позорная 
для социального государства искусственно созданная нищета 
основной массы населения. По расчётам учёных, медики стра-
ны могли бы ежегодно спасать жизни 600 тысяч человек, но 
лечебные учреждения финансируются чиновниками в столь 
мизерных размерах, будто там не людей лечат, а занимаются 
совершенно не нужным для государства делом. Это уже не Ев-
разия, а «еврафрика». Народ, конечно же, хотел бы решительно 
исправить всё это, но не ценой развала государства.

Как известно, «декабристы разбудили Герцена», который 
потом своими трудами способствовал появлению народников. 
Но вот кто разбудил и взрастил нынешних антинародных «арти-
стов» – загадка. Скорее всего – рынок, ведь это он всё регулирует 
и правдоподобную броскую ложь оплачивает лучше, чем правду. 
А коли есть спрос, будет и предложение.

Но, повторяя антинародные мифы, пропагандисты неиз-
менно впадают в грех любоначалия. Вот почему даже самую 
изощрённую пропаганду легко отличить от настоящего поис-
ка истины: в любой пропаганде всегда можно уловить мотив 
корысти и любоначалия.

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

Кому народ 
не тот

Николай Марков: «Новый мост дал городу второе дыхание».

Семилуки – в лидерах по переселению  
из ветхого и аварийного жилья.

Подремонтируем и облагородим  дороги, 
дворовые территории, зелёные зоны. Кроме 

этого, горожан и гостей Семилук ждёт сюрприз: 
возрождение городского пляжа. Сюда будет завезён 
чистый песок. Для удобства отдыхающих территорию 
пляжа снабдим лавочками, кабинками для 
переодевания,  душевыми. В обязательном порядке 
там будут пристань, медпункт,  спасательная станция. 

Владимир СТОЯНОВ

Первая попытка навести по-
рядок с уличной торговлей в Во-
ронеже была предпринята ещё 
в 2006 году, когда являвшийся 
тогда мэром Борис Скрынни-
ков подписал постановление 
«О ликвидации временных 
сооружений». Наверное, многие 
помнят, как выглядел город в то 
время: ларьками и палатками 
были скрыты исторические и 
культурные памятники, а троту-
ары на оживлённых перекрёст-
ках превратились в рынки. Но 
в связи с неподготовленностью 
городских властей и протестами 
предпринимателей постанов-
ление было отменено. Однако 
работа по приведению торговой 
деятельности в соответствие 
с законом и здравым смыслом 
на этом не остановилась - она 
ведётся и по сей день. И сегодня 
уже ни у кого не осталось со-
мнений, что только совместные 
и понятные решения предпри-
нимателей, администрации 
города и общественности дадут 
возможность развития малому 
бизнесу. Об этом шла речь на 
«круглом столе», собравшемся 
по инициативе Воронежского 
регионального союза предпри-
нимателей «Опора» и Обще-

ственной палаты Воронежской 
области. В дискуссии приняли 
участие председатель Обще-
ственной палаты Воронежской 
области Александр Соловьев и 
главный федеральный инспек-
тор по Воронежской области 
Александр Солодов.

Около трёхсот миллионов 
рублей в год недополучает 
казна Воронежа по причине 
пробела в законодательстве, 
когда юридически невозмож-
но произвести оплату даже за 
узаконенные нестационарные 
объекты торговли. Причём пред-
приниматели из «Опоры» и 
Торгово-промышленной палаты 
неоднократно высказывались за 
узаконенность отношений и за 
исключение из бизнеса недобро-
порядочной конкуренции. Де-
путат Воронежской областной 
думы Илья Ерихонов предлага-
ет чётко прописать условия взи-
мания средств за такие объекты 
и приоритетного продления до-
говора между администрацией 
и предпринимателем. 

Одну из тем, вызывающих 
наибольшее количество вопро-
сов, поднял заместитель руко-
водителя Управления главного 
архитектора города Юрий Ту-
русов. Он представил эскизы 
новых киосков, которые, по 

мнению ведомства, вписыва-
ются в общий архитектурный 
облик Воронежа. С ними можно 
ознакомиться на официальном 
сайте Управления. Из зареги-
стрированных 2356 киосков 
только 900 точек торговли соот-
ветствуют архитектурным тре-
бованиям. Ещё одна «горячая» 
тема - вопрос безопасности. В 
частности, обсуждалась воз-
можность установки видеока-
мер на киоски для регистрации 
происходящего. Это, с одной 
стороны, приведёт к контро-
лю за соблюдением правил 
торговли, в частности, будут 
исключены случаи продажи 
алкоголя и табачных изделий 
детям. А с другой стороны, и 
безопасность самого продавца 
будет усилена. В обращении к 
депутатам городской думы Во-
ронежа участники «круглого 
стола» предлагают исключить 
нормы о максимальном разме-
ре нестационарного торгового 
объекта (до 20 квадратных ме-
тров) или оставить их только 
для центральных улиц города, 
а также запретить перемену лиц 
в обязательствах договора на 
вновь размещаемые нестацио-
нарные торговые объекты, по-
лученного по итогам открытого 
аукциона.

Разогнать базар 
Малый бизнес| Торговые киоски в Воронеже  
должны вписываться в архитектурный облик города  
и оснащаться камерами видеонаблюдения
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Друг мой надёжный
Начало | страница 1

«Коммуну» в Редкодубе вы-
писывали правление колхозом 
и моя мама. Лично для меня 
газета была хорошим подспо-
рьем при подготовке докладов. 
В ней печаталось много важной 
и интересной информации. 
И газете доверяли. Никогда 
не забуду май 1945 года. Ни 
электричества, ни телефона, 
ни радио, как я уже говорил, 
на хуторе не было. Новости 
узнавали из «Коммуны». И 
ещё надёжно работало «сара-
фанное радио». Утром в сель-
ский Совет отправляли гонца, 
как правило, кого-нибудь из 
школьников. Когда надо было 
довести какие-то указания до 
председателя колхоза, то их 
передавали гонцу, и он бежал 
на хутор. 

Вот так через «сарафан-
ное радио» мы и узнали об 
окончании войны. Сразу не 
поверили. Дождались, пока 
10 мая пришла «Коммуна». 
В школе собрались все хуто-
ряне. Сначала мама зачитала 
сообщение Совинформбюро о 
безоговорочной капитуляции 
гитлеровской Германии. Затем 
стал читать я приказ Главно-
командующего. И тут народ 
прорвало. Ликование охватило 
всех, смешались слёзы радости 
и горя. Газета, отпечатанная 
на невзрачной серой бумаге, 
ходила по рукам, от одного 
дома к другому. И в тот момент, 

казалось, дороже и ближе её 
ничего нет.

 Я благодарен «Коммуне» 
за помощь и поддержку в быт-
ность моей работы первым 
секретарём РК КПСС в Ре-
пьёвке и Анне. Положительные 
материалы прибавляли сил и 
энергии, а здоровая критика 
с её страниц помогала глубже 
и строже взглянуть на те или 
иные дела, методы работы. Ав-
торитет печатного органа был 
достаточно высок. Без скром-
ной ложности скажу о том, 
что рабочий день я начинал с 
чтения областной газеты. Тогда 
уже в 8 утра почтальон при-
носил «Коммуну», и я успевал 
ознакомиться с общественно-
политической жизнью страны, 
со всем, что происходило в 
Воронежской области.

 В те годы на газетных по-
лосах публиковалось много 
полезных и положительных 
материалов, распространя-
ющих опыт хозяйственной, 
культурной и политической 
деятельности. Особенно выде-
лялись публикации об аграрно-
промышленном комплексе, 
печатавшие под рубрикой 
«Передовой опыт». И ещё об 
одном, на что я бы хотел об-
ратить внимание нынешних 
журналистов. Тогда очень ши-
роко подавались материалы о 
соревновании, человеке труда. 
Публиковались фотографии 
победителей, рассказывалось о 
его новаторстве. Это мощный 

стимул и, на мой взгляд, грех о 
нём забывать.

 Хорошо то, что «Комму-
на» наших дней стремится 
сохранить добрые традиции 
своих предшественников. С 
интересом читаю публика-
ции Виктора Силина, Бориса 
Ваулина, Алексея Соловьёва, 
Валерия Казанова. Жаль толь-
ко, что редко публикуются 
сообщения под рубрикой «По 
следам наших выступлений». 
И остаётся неясным, что же из-
менилось после критических 
публикаций. 

 Стоит вспомнить и соб-
ственных корреспондентов 
«Коммуны», с которыми до-
велось общаться во времена 
работы в сельских районах. 
Это Пётр Скаков, Александр 
Казьмин. Их материалы от-
личались глубоким знанием 
дела, объективностью и лите-
ратурным мастерством.

 По долгу службы довелось 
близко знать главных редакто-
ров Алексея Шапошника, Все-
волода Климова, Владимира 
Евтушенко, Алексея Накваси-
на, Виталия Жихарева. В этих 
людях меня поражала способ-
ность за массой текущих дел 
видеть главное, умение дер-
жать и вести журналистский 
коллектив. 

 Желаю «Коммуне» оста-
ваться такой же интересной, 
авторитетной и умной со-
беседницей. Именно за это её 
уважают и ценят читатели.
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Андрей МОНАСТЫРНЫЙ
г.поворино

Солнышко за окном каби-
нета, а девчонки из детского 
творческого объединения «Ма-
стерица» под руководством 
Татьяны Шубровской стара-
тельно занимаются «гравиро-
ванием рисунка в виде узора 
из комбинаций линий» (так 
толкует значение слова «ги-
льоширование» новый словарь  
иностранных слов). Стараются 
они вовсю. Свои узоры выво-
дит из ручейков и солнышко на 
почерневшем снегу. Выжигает 
в осевших сугробах шустрые 
водяные  дорожки. 

- Выжигать на синтетиче-
ской ткани можно самым обыч-
ным выжигателем (хотя сейчас 
есть для этого и специальный 
прибор), – делится со мной, 
некомпетентным «чайником», 
секретами гильоширования 
Татьяна Александровна. – С 
помощью бумажного эскиза 
вырезаются из ткани цветные 
заготовки и потом с помо-
щью техники «сварка в край» 
прижигаются по контуру ма-
ленькими точками. А ещё есть 
роспись, когда раскалённой 
иглой не только «сваривают», 
но и рисуют. 

Занятно. Даже для маль-
чишки, который живёт в каж-
дом взрослом мужчине. Но вот 
здесь мальчиков с выжигате-
лями в руках что-то не видно. 
Может быть, их испугало на-
звание творческого объедине-
ния – «Мастерица»?

- Мальчики, как ясно сол-
нышко поздней осенью на небе, 
редко, но бывают, – с материн-
ской нежностью отзывается о 
своих немногочисленных «ма-
стерах» Татьяна Шубровская. 
– Да и то в основном приходят 
на занятия бисероплетением 
и тестопластикой. А это уже 
другое объединение, которым я 
руковожу – «Город мастеров». 

Ну вот, теперь всё ясно. 
Как оказалось из дальней-

шего разговора с педагогом 
дошкольного образования 
с двадцатилетним стажем 
работы, мальчишки интере-
суются плетением бисером 
и изготовлением поделок из 
солёного теста только в на-
чальных классах, а вот интерес 
девочек к таким видам творче-
ства более стоек, и некоторые 
из юных мастериц ходят в 
объединения по пять-шесть 

лет. И добиваются успехов на 
областных творческих кон-
курсах. Так, например, в 2011 
году воспитанницы Татьяны 
Александровны на «Весеннем 
калейдоскопе» завоевали три 
первых места за гильоширо-
вание. Первого места в том 
же году юные поворинские 
мастерицы удостоились за 
тестопластику на другом об-
ластном конкурсе.

- Есть перспективные девоч-
ки  и среди тех, кто ходит на 
занятия объединения «Руко-
дельница» – третьего детского 
творческого объединения под 
моим началом при ЦВР, – не 
скрывает своих надежд Татья-
на Шубровская. – Но их надо 
растить.

Сама Татьяна Шубровская, 
по её признанию, выросла в 
мастерицу на все руки тоже 
не сразу. В детстве ходила в 
кружок, как многие, потом 
училась на отделении началь-
ных классов Бутурлиновского 
педучилища и не думала, что 
когда-нибудь будет заниматься 
творчеством профессиональ-
но. А когда пришла в Пово-
ринский центр внешкольной 
работы и начала плести с де-
вочками макраме, поняла, что 
нашла своё. 

Кстати, сейчас Татьяна 
Александровна со своими 
воспитанницами макраме не 
плетёт.

- Я ведь ориентируюсь на 
то, что интересно детям, – 
объясняет отказ от того, с 
чего когда-то начинала, ру-
ководитель юных мастериц. 
–  Макраме сегодня уже как-то 
не идёт. Стараемся расширять 
диапазон творчества. Берёмся 
за всё, но не на всём останавли-
ваемся. Пробовали, например, 
осваивать валяние из шерсти. 
Искусство интересное, но до-
рогостоящее: материал для 
работы весьма не дешев. 

В объединении «Рукодель-
ница» девочки осваивают вя-
зание крючком. И многие зани-
маются этим видом творчества, 
надо признать, на высоком 
уровне. Так, однажды воспи-
танницы Татьяны Шубровской 
довязались до… московского 
журнала мод! А для двух юных 
поворинских рукодельниц, 
Анны и Нины Виноградовых, 
увлечение стало призванием – 
девочки учатся в воронежском 
профессиональном лицее №2 
на модельеров. 

Ждёт их  
«Город мастеров»
«Гильоширование».  Куда приведёт нас это слово, если 
постараться познать его лексическое значение? Во 
Францию времён Великой революции? Холодно, то-
варищи, холодно. А, может быть, в Поворинский центр 
внешкольной работы? Уже теплее.

Юные поворинские мастерицы.

Отчёт депутата Воронежской городской Думы  
Алексея Юрьевича ПинигинА о работе за 2011 год

Работа в Думе 
В течение 2011 года Алексей 

Пинигин принимал участие в 
подготовке и рассмотрении ре-
шений Воронежской городской 
Думы по вопросам: программа 
комплексного социального раз-
вития городского округа город 
Воронеж на 2010-2014 годы; 
комплексное развитие систем 
коммунальной инфраструктуры 
городского округа город Воро-
неж на 2010-2020 годы; вопросы 
регулирования тарифной поли-
тики; бюджет городского округа 
город Воронеж на 2012 год и 
плановый период 2013 и 2014 
годов; инвестиционная програм-
ма ООО «ЛОС» на 2011-2018 
годы; инвестиционная программа 
МУП «Водоканал-Воронеж» на 
2011-2013 годы; развитие инфра-
структуры отдельных территорий 
городского округа город Воронеж 
на 2010-2014 годы.

Работа в округе
Одним из приоритетных на-

правлений депутатской деятель-
ности была и остается работа 
с избирателями: организация 
встреч с жителями округа, фор-
мирование совместных задач, на-
казов депутату, выработка путей 
решения проблем округа, отчеты 
депутата перед избирателями 
о ходе решения вопросов. Так, 
в 2011 году было проведено 39 
встреч с коллективами предпри-
ятий и учреждений, находящихся 
на территории округа, 13 встреч с 
жителями на дворовых террито-
риях, 24 встречи с избирателями 
в рамках проводимых депутатом 
социальных проектов. 

В общественную приемную 
поступило 356 обращений граж-
дан, проживающих на террито-
рии городского избирательного 
округа № 10. Среди них по вопро-
сам ЖКХ – 138 обращений, по 
вопросам благоустройства – 65, 
по социальным вопросам – 27, по 
вопросам оказания материальной 
помощи – 25, по вопросам транс-
порта – 17, по вопросам образова-
ния и культуры - 22, по вопросам 
здравоохранения – 5, по вопросам 
экологии – 4, по вопросам земель-
ных отношений – 2, по вопросам 
пенсионных отношений – 2, про-
чие вопросы– 49 обращений.

В приемной работает юрист, 
на безвозмездной основе оказы-
ваются юридические консуль-
тации, составляются исковые 
заявления в суд.

Как отклик на актуальные во-
просы избирателей, в 2011 году 
по инициативе Алексея Юрье-
вича Пинигина для избирателей 
округа реализуются следующие 
социальные проекты:
 «Экспресс милосердия»: 

выезд специалистов социаль-
ных служб, пенсионного фонда, 
федеральной регистрационной 
службы к жителям удаленных 
микрорайонов для консультиро-
вания и принятия документов.
 «Бабушки он-лайн»: обу-

чение людей пожилого возраста 
работе на компьютере и в сети 
Интернет для повышения соци-
альной адаптации в современном 
мире. 
«Праздники двора»: органи-

зация праздников на дворовой 
территории на регулярной основе 
для пропаганды здорового образа 
жизни и налаживания добро-
соседских отношений жителей 
соседних домов.
 «Проверка зрения»: выезд 

специалистов-офтальмологов с 
аппаратурой к жителям округа 
для бесплатной проверки зрения 
и консультаций.

Важными направлениями 
работы Алексея Юрьевича Пи-
нигина по наказам избирателей 
округа №10 в 2011 году стали:

Благоустройство 
дворовых территорий

При содействии депутата в 
перечень работ 2011 года включен 
и выполнен ремонт асфальтового 
покрытия внутридворовой терри-
тории во дворах: ул. Космонавта 
Комарова, 10, 12, 16, 11, 13; ул. 
Л.Шевцовой, 21, ул. Тепличная, 2, 
10, 14, 16, 20, 22, 24, 28; ул. Южно-
Моравская, 11.

Выполнены работы по обу-
стройству твердого покрытия 
проезда параллельно ул. Южно-
Моравская, 13а, 15а, 19а, 21а.

После вмешательства депутата 
выполнены работы по устройству 
пешеходной дорожки во дворе 
дома по ул. Кривошеина, 66.

По просьбам жителей уста-
новлено игровое и спортивное 
оборудование по адресам:
дополнительное спортивное 

оборудование на детскую спор-
тивную площадку в мкр. 1Мая, 
Центральный бульвар, 10, 
 добавлено новое игровое 

и спортивное оборудование во 
дворы: ул. Космонавта Комарова, 
2; ул. Кривошеина, 21; мкр. Тени-
стый, ул. Радужная, 3; мкр.Шило-
во, ул. Теплоэнергетиков, 15. 

новое детское игровое обору-
дование установлено по адресам: 
пр.Патриотов, 34; мкр. Тенистый, 
ул. Ивовая, 1; мкр. Тенистый, ул. 
Тепличная, 20. 
новые скамейки установле-

ны у подъездов по ул. Молодо-
гвардейцев, д.16.

Организовано наружное осве-
щение во дворах пр. Патриотов, 
26, 28, 30.

На средства депутата ко Дню 
Победы в мкр. 1 Мая произведен 
ремонт и покраска памятника 
погибшим воинам.

К весеннему общегородско-
му субботнику приобретены 80 
саженцев рябин и берез, органи-
зована их посадка на территории, 
прилегающей к амбулатории мкр.
Тенистый, и на дворовой террито-
рии дома № 7 по ул.Чуйская.

В день осеннего субботника 
вместе с жителями произведена 
посадка саженцев 35 рябин и 175 
кустов спиреи и кизильника во 
дворах по ул. Курчатова, д. 22б, и 
ул. Чуйская, д.7 .

Поддержка  
здравоохранения

Дополнительное бюджетное 
финансирование получили: 
 на приобретение компью-

терной техники: детская поли-
клиника № 4 и смежные службы, 
обслуживающие поликлинику 
в составе МУЗ ГП № 7, Центр 
планирования семьи и репро-
дукции;
 на приобретение медицин-

ской мебели и мебели для пер-
сонала: амбулатория мкр.Ши-
лово, амбулатория мкр. 1 Мая, 
фельдшерско-акушерский пункт 
пос.Подпольный;
 на приобретение портатив-

ного рентгеновского аппарата для 
стоматологического кабинета – 
амбулатория мкр. Тенистый;
на приобретение москитных 

сеток на окна кабинетов – амбу-
латория мкр. Тенистый.

Организовано поздравление 
с Днем медицинского работни-
ка сотрудников амбулатории  
1 Мая, амбулатории Тенистый, 
амбулатории Шилово, лучшим 
сотрудникам амбулаторий, дет-

ской поликлиники № 4, детской 
поликлиники № 10 вручены 
благодарственные письма и де-
путатские премии. 

Приобретены саженцы и ока-
зана помощь в благоустройстве 
прилегающей территории амбу-
латории мкр. Тенистый.

Приобретены новогодние по-
дарки детям сотрудников детской 
поликлиники №4. 

Поддержка дошколь-
ных учреждений, школ 
и учреждений 
доПолнительного  
оБразования детей

Дополнительное бюджетное 
финансирование получили: 
МДОУ «Детский сад комби-

нированного вида №122» - на дет-
ский городок для обустройства 
прогулочной территории
 МДОУ «Центр развития 

ребенка - Детский сад № 145» - на 
частичную замену ограждения
МДОУ «Детский сад ком-

бинированного вида № 167» - на 
приобретение физкультурного 
оборудования для спортивного 
зала
 МОУ начальная школа - 

детский сад № 3 на обустрой-
ство прогулочной территории 
– детский лабиринт для спорт-
площадки, домики-беседки на 
прогулочных территориях групп 
«Яблонька» и «Солнышко»
МОУ детский сад №119 на 

приобретение кустарников для 
благоустройства прогулочных 
площадок
МОУ СОШ № 84, мкр. Те-

нистый – благодаря поддержке 
депутата завершен ремонт мало-
го спортивного зала, приобретен 
проектор для кабинета инфор-
матики
МОУ СОШ № 92, пос. Ши-

лово – жалюзи для интерактив-
ного кабинета
МОУ СОШ № 83 – обнов-

лено витринное оборудование в 
школьном музее партизанской 
славы
МОУ лицей №5 – 3 интерак-

тивных доски и компьютер
МОУ гимназия № 3 – теку-

щий ремонт в коридорах 2-го, 3-го 
и 4-го этажей
МОУ Центр детского твор-

чества мкр. Тенистый – приобре-
тены цветной принтер, ноутбук, 
телефон, элементы интерьера.

К открытию МОУ детскому 
саду №119 в мкр. Тенистый оказа-
на материальная помощь на обо-
рудование «Зеленого уголка».

МДОУ «Детский сад комби-
нированного вида № 167» к свое-
му юбилею получил в подарок от 
депутата оборудование для аква-
риума и новых его обитателей.

Выпускникам 9-х и 11-х клас-
сов школ округа подарены памят-
ные подарки.

К 1 сентября 400 первоклассни-
ков из школ округа получили по-
здравления и полезные подарки. 

22 ветерана педагогического 
труда, проживающие в округе, по-
лучили поздравления с юбилеем.

Организовано поздравление 
с Днем учителя учителей МОУ 
лицей № 5, МОУ СОШ № 92, 
МОУ СОШ № 84, МОУ СОШ 
№ 17; лучшие учителя полу-
чили билеты в Воронежский 
академический театр драмы им.  
А. Кольцова, а школа № 84 - сер-
тификат на печать фотографий 
для подготовки портфолио участ-
ниц Олимпиады по технологии.

Кафедра теории государства и 
права ин-та МВД получила в пода-
рок многофункциональное устрой-
ство (принтер-копир-сканер) за 
высокий уровень организации при 
проведении Олимпиады по изби-
рательному праву между школами 
Советского района.

Поддержка учреждений 
культуры и сПорта

Дополнительное бюджетное 
финансирование получили: 
МОУ детская школа искусств 

№ 18, мкр.Шилово, на текущий 
ремонт полов в коридорах
МУК ДК Шилово – на ноут-

бук и телевизор
МУК ДК 1 Мая – на мате-

риалы для ремонта помещения 
клуба
МУК ДК Тенистый - на мик-

шер, синтезатор, усилитель, микро-
фоны для занятий групп вокали-
стов и массовых мероприятий
МОУ ДОД ДЮСШ №19 по 

борьбе самбо – профинансирован 
ремонт входной группы.

Депутатом оказана материаль-
ная помощь:
Клубу мкр. 1 Мая и клубу мкр. 

Тенистый в приобретении призов 
для празднования Масленицы 
 Ко дню села в Малышево 

приобретены подарки победите-
лям смотра- конкурса на лучшее 
благоустройство и содержание 
придомовой территории
 Маленьким жителям Ши-

лово, Малышево, Тенистого,  
1 Мая, пришедшим на новогод-
ний праздник в свои клубы, при-
обретены новогодние подарки.

Поддержка ветеранов 
великой отечественной 
войны 
Ко Дню освобождения Во-

ронежа оказана материальная 

помощь для организации празд-
ничного стола для ветеранов в 
Шилово, поздравлены открытка-
ми ветераны – участники боев за 
освобождение Воронежа
Ко Дню Победы поздравле-

ны открытками ветераны Вели-
кой Отечественной войны, про-
живающие на территории 10-го 
избирательного округа.

Поддержка учреждений 
социальной сферы, 
оБщественных  
организаций
Для сотрудников комплекс-

ного центра социальной защиты 
населения «Исток» и филиала 
отдела социальной защиты на-
селения по Советскому району 
ко Дню социального работника 
оказана помощь на организацию 
праздничного стола 
Советскому районному от-

делению Воронежской област-
ной общественной организации 
Всероссийского общества инва-
лидов: 

- Ко Дню Победы оказана 
помощь на организацию празд-
ничного стола для ветеранов и 
актива Общества 

- К весеннему субботнику 
приобретена краска и инвентарь 
для покраски цоколя и входной 
группы

- Для организации Региональ-
ного слета молодых инвалидов 
«Все свои» оказана помощь на 
приобретение канцтоваров 

- Ко Дню пожилого человека 
и Дню инвалида оказана помощь 
на организацию праздничного 
стола

- Оплачены работы по замене 
радиаторов системы отопления

- Приобретена елка и новогод-
ние подарки детям-инвалидам, 
а также детям из семей инва-
лидов
Негосударственному соци-

альному учреждению «Творче-
ский центр «Радуга» Воронеж-
ского отделения областной обще-
ственной организации Всерос-
сийского общества инвалидов:

- Ко Дню инвалида получили 
подарки 87 членов ТЦ «Радуга» 

- Новогодние подарки по-
лучили дети-инвалиды и дети 
из семей инвалидов - членов ТЦ 
«Радуга»
Союзу семей военнослужа-

щих, погибших в мирное время, 
оказана помощь на организацию 
поминального обеда.

Алексей Юрьевич Пинигин - депутат Воронежской го-
родской Думы по двухмандатному округу № 10, член 
постоянной комиссии по реализации комплексных 
программ развития городского округа, постоянной 
комиссии по жилищно-коммунальному хозяйству и 
благоустройству, член фракции «Единая Россия». 

Сегодня стоит признать, 
что программа модернизации 
дала отечественному здраво-
охранению столько, сколько 
не предоставил ни один дру-
гой проект. Прежде всего, 
это затронуло материально-
техническую базу медиков. 
Впервые за много лет муници-
пальным учреждениям здра-
воохранения из федерального 
бюджета были направлены 
средства на капитальные и 
текущие ремонты, а также на 
приобретение современного 
медицинского оборудования, 
без применения которого до-
биться эффективности лече-
ния просто невозможно. Очень 
важный момент: модерниза-
ция позволила увеличить за-
работную плату медицинского 
персонала. Однозначно, такого 
внимания к здравоохранению, 
таких финансовых вливаний, 
хотя, наверное, и они недоста-
точны, не было никогда. 

Уже сегодня налицо пер-
вые результаты модерниза-
ции. Для поликлиники №8 
– это значительное обновле-
ние материально-технической 
базы. Мы получили допол-
нительные средства на капи-
тальный и текущий ремонт, 
заменили старые деревянные 
окна на пластик, поставили 
белые пластиковые двери в 
процедурном и хирургическом 
кабинетах. Казалось бы, не 
такие уж грандиозные преоб-
разования, но люди наш труд 

увидели и оценили. Даже па-
циенты, которые несколько лет 
не посещали поликлинику, не 
смогли удержаться от тёплых 
слов: «Людмила Борисовна, 
ваша поликлиника расцве-
тает, словно яблоня весной». 
Прекрасно понимаем, что как 
театр начинается с вешалки, 
так и успех лечения начи-
нается буквально с крыльца 
поликлиники. Сегодня и сама 
поликлиника №8, и дневной 
стационар, и офис врача общей 
практики внешне привлекают, 
радуют пациентов. В этом году 
25 лет исполнилось нашему 
отделению реабилитации. Тем 
не менее на сегодняшний день 
оно и отремонтировано, и 
утеплено, и новыми пластико-
выми окнами обеспечено. На 
базе этого стационара у нас 
открыт кабинет амбулаторно-
восстановительного лечения 
для больных Ленинского райо-
на, перенесших инфаркт и 
инсульт.

Для удобства наших паци-
ентов мы планируем ввести в 
поликлинике интернет-запись 
к специалистам. Это – ещё 
один важный компонент про-
граммы «Модернизация» – 
компьютеризация, исполь-
зование в работе медиков со-
временных информационных 
технологий. 

 Наконец, один из самых 
ощутимых медицинским 
персоналом элементов мо-
дернизации - увеличение за-

работной платы врачам и 
медицинским сёстрам. Если 
в начале работы правитель-
ственной программы «Здо-
ровье» зарплату прибавили 
только участковой службе, 
врачам и медсёстрам общей 
практики, то сегодня этот про-
цесс охватил узких специали-
стов. Правительство страны, а 
также руководство области и 
города нашли решение этого 
непростого вопроса. Наши 
доктора воспряли духом. Ведь 
когда сотрудники находятся в 
равных финансовых условиях, 
это не только снимает пси-
хологическое напряжение в 
коллективе, но и способствует 
ещё более ответственному от-
ношению к своей работе. Тем 
более если речь идёт об узких 
специалистах, способных ре-
шать те проблемы больного, 
которые не всегда подвластны 
участковому терапевту. 

Одна из основ работы кол-
лектива поликлиники – ста-
бильность. У нас очень хо-
рошая укомплектованность 
кадрами. За последние годы 
мы увеличили число специ-
альностей, по которым ве-
дётся приём с четырнадцати 
до двадцати семи. Вакансий 
практически нет. Секрет прост: 
работаем в тесном контакте с 
Воронежской государствен-
ной медицинской академией. 
Нам всегда помогают. И са-
мая действенная помощь идёт 
от областного департамента 

здравоохранения, областной 
и городской дум, лично от 
депутата Государственной 
думы Сергея Чижова, депу-
тата Воронежской областной 
думы Андрея Климентова, де-
путата городской думы Игоря 
Костырева. Наши депутаты 
лоббируют интересы здраво-
охранения, когда утверждается 
бюджет, выделяются дополни-
тельные финансовые средства 
на приобретение современной 
медицинской техники. Так, на 
сегодняшний день нам удалось 
выиграть тендер на приоб-
ретение лабораторного обору-
дования. В перспективе очень 
хотелось бы приобрести для 
поликлиники новый флюо-
рограф. Большие надежды 
связываем с приобретением 
аппарата МРТ. 

Конечно, этим наши про-
блемы не ограничиваются. 
Сегодня нашему лечебному 
учреждению, как и многим 

другим, остро не хватает пло-
щадей: у нас их дефицит со-
ставляет 3294,5 квадратного 
метра. Работа в этом направле-
нии постоянно ведётся. Поли-
клинике, например, выделили 
помещение, расположенное по 
адресу: улица Колесниченко, 
16, где мы открыли современ-
ный офис врача общей практи-
ки. Приблизили медицинскую 
помощь к населению, за что 
люди нам искренне призна-
тельны. 

Когда горожане ставят труду 
медиков высокую оценку, то и 
у нас возникает желание расти, 
развиваться, совершенствовать 
свою работу. Модернизация 
здравоохранения – это боль-
шое подспорье, которое, без-
условно, повлияет на одну из 
наших ключевых задач – обе-
спечение стандартов оказания 
медицинской помощи. 

Записала  
Наталья СтолповСкая.

Престиж профессии врача  
возрождается
Здравоохранение | Каждый аспект модернизации работает  
на конечный результат – здоровье пациента
Программа модернизации здравоохранения – одна из самых долгожданных и 
необходимых. Её плоды – повышение доступности и качества медицинского обслу-
живания – невозможны без двух важных составляющих: улучшения материально-
технической базы медицинских учреждений и повышения престижности профессии 
врача. Подробнее о том, что стоит за понятием «модернизация», о её ощутимых 
результатах и перспективах «Коммуне» рассказала главный врач поликлиники №8 
г. Воронежа Людмила Борисовна ДмитРЕнКо:

НАшА СпРАвкА:
Дмитренко Людмила Борисовна – главный врач 
поликлиники №8 г. Воронежа. Доктор медицинских 
наук, профессор. Заслуженный врач Российской 
Федерации. Лучший медицинский работник России. 
отличник здравоохранения. награждена дипломом 
Заслуженный лауреат проекта «Персона России- 2011г.» 

Отчёт подготовлен Информационно-аналитическим управлением Воронежской городской Думы.

Контактная информация:
Приемная депутата воронежской городской думы Пинигина алексея 

Юрьевича расположена по адресу: ул. Южно-Моравская, д. 40, тел. 270-
59-79, график работы: пн-пт с 9.00 до 18.00. 

депутат ведет личный прием по предварительной записи, а также 
каждую первую пятницу месяца с 10.00 до 13.00 в депутатском центре 
советского района по адресу: ул. домостроителей, д.30, в здании управы 
советского района. 

Береги здоровье 
смолоду!

О том, как нужно бережно 
относиться к своему здоро-
вью, школьникам из Остро-
гожска рассказывали в Во-
ронежском «Центре здоровья 
для детей и подростков» 
городской детской больницы 
№1. Ребята абсолютно бес-
платно прошли комплекс-
ное обследование, получили 
скрининг-оценку своего здо-
ровья. Для каждого из них 
врачи  определили наиболее 
вероятные факторы риска в 
самочувствии с учетом воз-
растных особенностей, соста-
вили  индивидуальные планы 
по здоровому образу жизни. 
А в случае подозрения на 
какое-либо заболевание дали  
рекомендации и направление 
в поликлиники для наблюде-
ния и лечения.

на границе стой: 
раз, два! 

Пересечь государственную 
границу, минуя ветеринар-
ный контроль, очень сложно. 
На страже нашего здоровья 
стоят специалисты Управле-
ния Россельхознадзора. За 
первый квартал нынешнего 
года на территории Воро-
нежской области ими было 
досмотрено более трех тысяч 
голов племенных свиней, 
около полутора тысяч голов 
крупного рогатого скота. 
Под контролем Управления 
экспортировано около шести 
тысяч тонн кормов в Латвию 
и Нидерланды. 

При перевозках между 
государствами СНГ при по-
грузке и выгрузке произве-
ден досмотр более 700 тонн 
молочных продуктов, более 
ста тонн кормовых добавок, 
одной тонны лекарствен-
ных средств, 20 тонн меда. 
По территории РФ – около 
500 тонн мясных продуктов, 
около 7,5 тысяч тонн рыбной 
продукции, около 2 тысяч 
тонн кормов, около 50 тонн 
кожевенного сырья.

Марина калиНиНа, 
Светлана ШаМакиНа.

Ремонт завершат, зарплату поднимут
Воронежская область в числе первых пяти субъектов Феде-

рации РФ получила почти 600 миллионов рублей. Это первый 
федеральный транш на реализацию проекта модернизации об-
разования в регионе. Средства уже направлены в муниципаль-
ные районы области, объявлены все необходимые конкурсные 
процедуры. Теперь главная задача – завершить все ремонтные 
работы, поставить учебное оборудование и инвентарь к началу 
нового учебного года. Об этом губернатору Алексею Гордееву на 
рабочей встрече рассказал руководитель областного департамента 
образования, науки и молодежной политики Олег Мосолов. 

Затем руководитель департамента доложил о результатах препо-
давания в школах Воронежской области учебно-воспитательного 
курса «Мы - за здоровый образ жизни». Был рассмотрен проект 
по введению в учебных заведениях курса «Основы лидерства», 
который реализуется в Татарстане. Его разработчики учтут все 
вопросы и предложения, поступающие как от учителей, так и от 
родителей школьников. Рассказал он и о результатах работы по 
доведению размера средней зарплаты учителей до уровня средней 
зарплаты в регионе. Олег Мосолов заверил губернатора, что все 
необходимые расчеты уже проведены.

анастасия вороНиНа.

новой школе – новый учитель
Cтали известны результаты федерального конкурса поддержки 

деятельности студенческих объединений российских вузов. По-
бедителями были признаны 95 российских вузов, в том числе 
Воронежский государственный педагогический университет с 
программой «Новой школе – новый учитель». 

В ближайшее время между ВГПУ и Министерством образо-
вания и науки будет заключено соглашение о предоставлении 
субсидии в размере 13 миллионов рублей на 2012-2013 гг. Эти 
деньги направят на реализацию программы и развитие студенче-
ских объединений вуза. В нынешнем году будут сформированы 
стратегические проекты развития деятельности студенческих 
объединений. В 2013 году ВГПУ продолжит свою деятельность 
над проектами и сформирует новые модели управления объеди-
нениями. 

Подробно ознакомиться с программой «Новой школе – новый 
учитель» можно на официальном сайте ВГПУ (www.vspu.аc.ru). 

игорь СиМоНов, редактор газеты «Учитель вГпУ». 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ответы на сканворд (12 апреля)
По горизонтали: Бурьян. Умысел. Огузок. Репин. Армяк. Джин. Стопа. Козни. Капсула. Герцен. Ликер. Небо. Держава. Офицер. Каток. Рейд. 
По вертикали: Декада. Багаж. Импорт. Разин. Кулак. Явка. Олива. Закат. Лиман. Игрок. Маркс. Турнир. Сопло. Цеце. Плебей. Лента. Норд.

зерновые и зернобобовые: 
гречиху «Девятка» элита, 
яровую пшеницу «Дарья» элита;

семена однолетних трав:
суданка «Кинельская 100» РС-2, 
вику-овёс

Семена сертифицированы. Реклама.

КонтаКтные телефоны: 
8 (47372) 31-145, 31-263, 31-340, 31-349.

ЗАО «Землянское» реализует 

ооо аПК «александровское»
Воронежская область, Панинский район, с.Александровка

(292-й км автодороги Курск-Саратов)

реализуеТ семена
гречихи сорта Дикуль (суперэлита);

гороха сорта Темп (облиственная форма)
и сои сорта Ланцетная (элита);

ячменя сорта Вакула, гороха сорта Мадонна и сорта Фокор, 
гречихи сорта Дикуль (репродукционные).

семена ПодгоТовлены на ПневмосТоле.
Сертифицированы.

Тел.: 8-920-219-70-77; 8-920-463-58-78. Ре
кл

ам
а

реклама

поздравительная открытка

Поздравляем с днём рождения

Юрия Львовича 
ЯРЕЦКОГО,

директора Воронежского филиала 
Российского государственного социального 

университета!

Искренне желаем крепкого здоровья, неисся-
каемой энергии, успехов в работе, удачи во всех 
начинаниях! Пусть и впредь Ваше трудолюбие, по-
рядочность, отзывчивость и мудрость принимае-
мых решений помогают успешно реализовывать 
намеченные планы.

Коллектив филиала  
Российского государственного 

социального университета  
в г. Воронеже.

сообщает, что

годовое общее 
собрание акционеров

состоится 15 мая 2012 г. в 14.00
по адресу: г.Воронеж, Ленинский проспект, 160а, 

конференц-зал ОАО «НИИПМ».

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской 

отчетности, в том числе отчетов о прибылях и об убытках 
(счетов прибылей и убытков) общества за 2011 год.

2. О вознаграждении членам совета директоров и секрета-
рю совета директоров общества по результатам 2011  года.

3. О вознаграждении членам ревизионной комиссии обще-
ства по результатам 2011  года.

4. О распределении прибыли и убытков общества по ре-
зультатам 2011  года.

5. О дивидендах.
6. Об избрании членов совета директоров общества.
7. Об избрании членов ревизионной комиссии общества.
8. Об утверждении аудитора общества.
9. Об освобождении общества от обязанности осущест-

влять раскрытие или предоставление информации в соот-
ветствии со ст.30 Федерального  закона «О рынке ценных 
бумаг».

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в 
годовом общем собрании акционеров,  - 09  апреля 2012 г.

Для участия в общем собрании акционерам необходимо 
иметь паспорт, а представителям акционеров кроме паспорта 
-  надлежащим образом оформленную доверенность. Время 
начала регистрации участников собрания – 13 час.00 мин. 

Лица, имеющие право на участие в общем собрании 
акционеров общества, могут ознакомиться с информацией 
(материалами) с 23 апреля 2012 г. по 15 мая 2012 г. по адресу: 
город Воронеж, Ленинский проспект, дом 160а, комната 245, 
по рабочим дням с 10.00 до 17.00.

Телефон для справок 269-59-80.

Открытое акционерное общество 
«Научно-исследовательский институт 

полупроводникового машиностроения» 
(место нахождения: г.Воронеж, Ленинский проспект, 160а)

 вниманию акционеров 
оао «стальконструкция»:

в опубликованном  в газете «Коммуна» №49 от 07.04.2012г. 
сообщении о собрании допущена ошибка. 

Следует читать «… 13 мая 2012 г.…» и «…13 апреля 2012г.»,
далее – по тексту.

БЕСПЛАТНЫЙ ЗВОНОК ПО МЕЖГОРОДУ 
В СПРАВОЧНУЮ «ЧТО-ГДЕ-ПОЧЕМ»

Уважаемые жители Воронежской области! В справочной «ЧТО-ГДЕ-
ПОЧЕМ» вы можете бесплатно узнать, где в Воронеже можно приобрести  
необходимые вам товары и услуги, а также координаты воронежских 
коммерческих организаций.  Воронежский городской телефон справочной 
службы — 084. Если же вы находитесь в Воронежской области или другом 
регионе России – набирайте номер 8-800-1001-084,  звонки по нему 
бесплатны. Данные по товарам, услугам и коммерческим организациям 
можно найти также на сайте справочной службы SPRAVKAVRN.RU.

Организации полноценного 
досуга инвалидов в Боброве 
вообще придают исключи-
тельное значение. Не слу-
чайно такой популярностью 
пользуются здесь выставки 
прикладного искусства и фе-
стивали народного творчества, 
на которых местные поэты, 
певцы и музыканты могут 
продемонстрировать свои  
творческие способности и 
таланты. Некоторые из них 
уже получили всероссийское 
и международное признание. 
Так, инвалид первой груп-
пы, поэт Дмитрий Попов в 
2010 году стал дипломантом 
международной премии «Фи-
лантроп». По возвращении 
из столицы он  выпустил но-
вый сборник своих стихов.  
 – У нас ведь очень много 
талантливых людей, – гово-
рит председатель местной 
организации Всероссийского 
общества инвалидов Татьяна 
Русанова. – У того же Попова 
вышло уже 17 поэтических 
сборников. Прекрасные стихи 
пишут Евгений Жуков, Павел 
Полютин, Татьяна Подшивя-
кина, участвуют в концертах 
клуба авторской песни «Ра-
дуга». А не так давно в рамках 
празднования трёхсотлетия 
города Боброва мы устроили 
выставку «Жизнь без барье-
ров», на которой представили 
все достижения наших ребят: 
кубки, дипломы, поделки, 
наглядно продемонстрировав 
всем, какие золотые руки у 
наших инвалидов, а ведь мно-
гие из которых прикованы к 
постели…

Надо сказать, что «убирать 
барьеры» на пути инвалидов 
здесь умеют и главное, хотят.

– Активный туризм явля-
ется действенным средством 
реабилитации людей, имеющих 
проблемы со здоровьем, – го-
ворит старший инструктор 
местной туристической фирмы 
Юрий Касаткин. -  Начинали 
мы с однодневных выходов, 
прогулок по воде и наблюдения 
за колониями птиц на затонах. 
Фотографировали красоты 
родного края. Но по мере нако-
пления опыта стали удлинять 
маршруты и в 2011 году со-
вершили уже четырёхдневный 
поход, в котором приняли уча-
стие двенадцать человек, в том 
числе один колясочник. Надо 
было видеть, с каким энтузи-

азмом они помогали друг другу 
ставить палатки, разгружать 
байдарки и носить снаряжение, 
собирали и рубили дрова, раз-
водили костер и обустраивали 
стоянку, всячески заботясь о 
тех, кому требовалась посто-
ронняя помощь. 

В Бобровском районе есть 
немало людей, поддерживаю-
щих инвалидов. Это и глава 
Бобровского района Анатолий 
Балбеков со своим замести-
телем Юрием Шашкиным, 
которые не упускают возмож-
ности отметить отличившихся. 
И сотрудники Лискинского 
пароходства, ежегодно предо-
ставляющие теплоход для их 
прогулок по Дону. И ребята 
из волонтёрского клуба «Аль-
таир» при районном Дворце 
культуры, которым руково-
дит  Евгений Середа. Недавно 
они обратились в районную 
организацию инвалидов с 
предложением раз в квартал 
отмечать «День рождения» де-
тей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. И, конечно, 
огромную помощь оказывает 
реабилитационный Центр в 
Воронеже, помогающий мо-
лодым инвалидам приобрести 
специальность.    

– Профориентация - очень 
важный аспект в нашей дея-
тельности, – считает Татьяна 
Русанова. – Поэтому мы нахо-
димся в постоянном контакте с 
этим Центром и поддерживаем 
регулярную связь с вузами. Ре-
бята имеют возможность дис-
танционно получить высшее 
образование, а затем устро-
иться на работу. Например, 
Михаил Куликов трудится 
программистом в тубдиспан-
сере. Илья Тараскин с диа-
гнозом ДЦП после обучения 
в Центре трудится оператором 
в больнице, где обслуживает 
более ста компьютеров. Ко-
нечно, вопрос трудоустройства 
остаётся большой проблемой, 
поскольку у нас не так много 
предприятий и организаций, 
готовых принять на работу 
человека с инвалидностью. 
Тем не менее каждый год раз-
рабатывается и утверждается 
положение о квотировании 
рабочих мест. Сейчас, к приме-
ру, есть даже вакансия юриста. 
Люди с инвалидностью гораз-
до более ответственно отно-
сятся к порученному делу, чем 
многие здоровые, поскольку 
они держатся за свое рабочее 
место. Пока к инвалидам у ра-
ботодателей претензий нет. 

Реализованные
возможности

виталий мухин
г.Бобров

общество
ещё пару лет назад в секциях при спортивных ком-
плексах регулярно занимались всего шесть инвалидов. 
Сегодня их больше двадцати. И с каждым днём стано-
вится всё больше. Помогла в этом бобровская коман-
да, занявшая в прошлом году третье место в первой в 
регионе спартакиаде среди людей с ограниченными 
физическими возможностями. не удивительно, что 
сегодня на повестке дня уже стоит вопрос образования 
спортивного клуба инвалидов, для которого местная 
администрация пообещала выделить помещение и 
приобрести инвентарь.

Начало похода на байдарках.

В тренажерном зале.

Глухие тайны 
               мне поручены.

блок «незнакомка».

александр ЯгодКин

Из книги «Бег с бабочками»

Я понимаю, что надо по-
могать жене сумки с рынка 
таскать. Но ходить вдвоем 
вдоль прилавков не люблю 
всеми фибрами. Одному зай-
ти на рынок – еще куда ни 
шло. Например, жена звонит 
в редакцию: ты по дороге 
яблок случайно не купишь? 
Зайти-то могу, а деньги? Ну, у 
тебя заначка ж есть? Ты на нее 
купи, а я потом возмещу.

Когда один, я торгуюсь, 
как скиф и азиат. А с женой 
начал однажды быть на рын-
ке клиентом, который всегда 
прав, так потом от нее же и 
получил окорот. Ну что ты 
лезешь? Меня тут все знают, и 
про сдачу иногда говорят «по-
том занесете», и выбирают, что 
получше, а ты мне отношения 
с людьми портишь.

Однажды я прочитал об 
одном серьезном исследова-
нии: оказывается, у мужчин 
после 15 минут хождения с 
женой вдоль прилавков резко 
возрастает вероятность ин-
сульта. Конечно, такой вывод 
стал серьезным аргументом; 
это ж наука, а не фунт изюма. 
И с тех пор стало проще ходить 
на рынок с женой. Чуть что, на 
лице моем появляется скрытая 
мука, и она сама бормочет: что, 
нехорошо тебе? Ну потерпи не-
множко, скоро уже уходим.

Но сумки – надо. Семья-то 
большая: сын с женой, дочь-
студентка, собака Дашка и две 
черепахи без имен. И каждому 
из живых нужна мама. То есть 
пока она есть, стол накрыт 
скатертью-самобранкой, и 
горницы убраны, и постель 
заправлена, выметено и вы-
мыто, а кто принес еду с рынка 
и приготовил, кто убрал и 
накрыл, того как будто и нет. 
А если мама заболела или 
куда-то уехала, тогда что-то 
нависает над жилищем, и 
становится неуютно, собака 
лежит в прихожей недвижимо, 
и с одного взгляда ясно, что 
кто-то близкий у нее умер и 
уже никогда не вернется. И 
черепахи буянят в аквариуме, 
требуя жратву и свежую воду; 
отрываются со стенок фильтр 
и нагреватель, и современники 
динозавров стукают ими о 
стенки, грозя разбить, и бес-
покойно снуют в помутневшей 
воде. У современников дино-
завров тоже были мамы.

Черепахи – капризные, как 
и все остальные, они напрочь 
отказываются от дешевой 
лемонеллы и хотят треску. 
Таскать для них воду в тазах – 
тоже не сахар. Но сплавить их 
кому-нибудь не удается. «Ну 
как я отдам их, смотри – я под-
хожу к аквариуму, и они меня 
узнают и радуются: мама при-

шла, ура! Нет, я не могу, они же 
мне в глаза смотрят». 

И таскает тяжелые сумки. 
Скатерть-то самобранка, она ж 
не из воздуха накрывается.

Почему «мама» – это свя-
тое, а «жена» – как бы и нет? 
В чем разница?

А если б не она, я б сейчас 
кочегаром каким-нибудь слу-
жил. Или бутылки собирал 
пустые. Потому что с детства 
был склонен к пофигизму и 
вселенской печали. Меня по-
сле института начальник ла-
боратории в НИИ спрашивал: 
ты реши, будешь футболистом 
или инженером? Я обещал 
подумать, но вскоре приказом 
директора был переведен на 
какие-то хозяйственные ра-
боты, чтоб играть в футбол за 
институт на первенство города 
и ни на какую работу, конечно, 
не ходить.

Какая нормальная девушка 
пожелает замуж за такого по-
фигиста?

Может, там, на небесах, 
неверно замкнулись какие-то 
контакты, и Бог все-таки дал 
мне Жену. И велел ей приле-
питься к мужу своему всеми 
фибрами своей души и всеми 
большими и малыми смыслами 
жизни. А может, и не велел (не 
слышал я), а она сама так.

«Они сошлись»: Дракон и 
Рыба, Рак и Собака (чтоб очаг 
стеречь?). Совпали, как две 
части мозаики. Вероятность 
была - никакая. Чтоб в одном 
месте и в одно время. Поэтому 
не сомневаюсь в божествен-
ном Провидении. 

Бог дал Жену не сразу. Сна-
чала провел репетицию, на ко-
торой выяснилось, что делать 
мне в этом мире нечего. То есть 
формально спутницу нашел, 
но ничего хорошего из этого 
не вышло. И как только сомне-
ния рассеялись, я немедленно 
предался любимому делу: по-
фигизму и вселенской печали. 
Даже с облегчением. Любо-
пытные могут расходиться по 
домам: репетиция провалена, 
и концерта не будет.

Но потом все изменилось, 
и жизнь прошлая отвалилась, 
как оболочка гусеницы: жена 
сама создала меня из руин, при 
этом ничего такого не делая, и 
я прежде и представить себе 
не мог, что этот расстроенный 
рояль сможет вообще издавать 
какие-то звуки.

Она очень гордится моим 
собкорством и газету читает, 
как родную, от корки до корки. 
И всем знакомым пылко рас-
писывает достоинства нашей 
с ней газеты, чтоб те покупали 
ее. А вот объективности ей не 
дано. «Тебя в номере нет – и 
читать нечего».

Она боится, когда мне зво-
нят незнакомые или мало-
знакомые люди и предлагают 
встретиться не в редакции. 
А вдруг это ловушка? Ведь 
многим перешел дорогу-то. 
Ни разу на подобных встречах 
ничего такого не случалось, а 

она все равно боится: кто да 
зачем? Оленька, ну хватит 
уже, надоело!

А если сообщают об очеред-
ном нападении на журналиста 
или убийстве, она становится 
болезненной и тихой, как 
перед слезами. Закроется на 
кухне, сидит там и молчит.

Иногда я думаю: вот, мне 
вручили юное, нежное суще-
ство, а оно старится на моих 
глазах, и я ничего не могу с 
этим поделать. Должен бы 
поделать, но не знаю, что. Не 
хватает ума.

Жена - как азбука всей жиз-
ни от «а» до «я». Утром запах 
блинчиков, дети еще спят, и 
жена напевает тихонько на 
кухне. Ты еще не знаешь, а это 
– лучшее утро в твоей жизни, 
и лучше его уже никогда не 
будет.

Или ночью: она плачет. Без 
звука, но ты просыпаешься. 
Рядом – провал в бездну, и 
она там гибнет, но бесполезно 
протягивать руку или что-то 
говорить. Лишь отчаяние под-
нимается со дна души и топит, 
и ничего нельзя поделать.

А утром:
- Ты проснулся? А я тебя 

будить пришла.
- Раньше надо было. Теперь 

я и сам могу кого хочешь раз-
будить. 

Бездна затянулась, и мы де-
лаем вид, что не заметили ее.

Она по звонку в дверь зна-
ет настроение мужа. Даже 
по звонку телефона. Может, 
электричество, накладываясь 
на ауру, меняет тональность 
звука.

Мы вместе испытываем до-
саду, что у нас такая хамская, 
невоспитанная власть. Еще 
и лживая необыкновенно. 
Как говорил кто-то из благо-
родных у Дюма, с такими не 
дерутся на дуэли, таких бьют 
плетьми на задворках. Вот 
только некому это сделать.

Иногда мы говорим вслух 
одинаковые слова и даже фра-
зы. Потом оказывается, что 
и ход мысли был одинаков. 
Хотя все знают, что так не 
бывает. А если мысли секрета 
не представляют, тут ничего 
не скроешь. На первый взгляд 
– ужас! Но когда скрывать 
и нечего, вдруг оказывает-
ся, что в этом скрыта особая 
мудрость. Возвращаешься к 
ночи, и жена спрашивает: где 
был?! И ты начинаешь плести 
веревочку из теоретических 
обстоятельств. Кажется го-
рем, что ты приходишь к этой 
самой ночи, но гамлетовский 
вопрос: где ты был?! – у нас 
не звучит. Она все знает. И 
тебе не надо отвечать: где-где, 
пиво пил!..

Наверное, взамен этого дара 
я должен совершить какие-то 
великие дела. Но не совершил 
и даже не представляю, чего от 
меня хотят. 

А когда я умру (раньше нее, 
конечно: мужчины в России 
живут до 58, а женщины – 

шестьдесят с чем-то), она умрет 
в тот же день. Сама сказала. 
Это, конечно, красивые слова, 
но красота здесь ни при чем. 
Это правда, я знаю. Поэтому 
я буду изо всех сил жить до 
среднего женского срока, а 
там посмотрим. Это на полном 
серьезе и так мне нравится, что 
у самого комок в горле.

Время течет к осени, хотя 
до патриархов нам далеко. 
Дети когда-то были малень-
кими («Мам, я по поведению 
пятерку получил! Да-а, если 
б ты знала, чего мне стоило ее 
высидеть!..»), а теперь взрос-
лые, и дочь уже студентка. 
Совсем другие люди, чем те, 
что были в коляске. Ино-
гда кажется: просто соседи 
по коммуналке. А жена… Я 
видел такое по телевизору: 
птицы гоняются за птенцами, 
которым пора уже летать са-
мостоятельно, и все пытаются 
затолкать их обратно в гнездо. 
Они наивны, эти пернатые, 
и обречены остаться одни, и 
сидеть на ветке, растерянно 
чирикая. А ведь жена и не-
вестку приняла в птенцы 
(«Катя, ты куда без куртки? 
Там знаешь, какой там холод! 
Ну-ка сейчас же надень!»), 
хотя совсем недавно – или 
триста лет тому назад? – сама 
была студенточкой, и веяли 
древними поверьями ее упру-
гие шелка.

День и ночь между тем ме-
няются все быстрее. Лег-встал, 
лег-встал - с Новым годом!

Стареем. А души те же, 
молодые, но никто этого не 
знает. Скоро вообще скажут: 
вон старичок со старушкой 
пошли. Хотя моя спутница на 
самом деле осталась прежней 
– дыша духами и туманами… А 
упругие шелка ее примеряют 
другие. Дочь, например. И не 
догадывается, чьи они.

Но осень – тоже хорошо. 
Каждое утро кто-то успевает 
перекрасить мир в новые аква-
рели, и если присмотреться к 
нему не спеша, можно увидеть, 
как кто-то неведомый подает 
тебе знаки, и догадаться о ве-
ликом смысле; вот только не 
выходит без спешки-то. Скоро 
уже весна, и картинка за окном 
все чаще намекает о будущем 
лете. Но пока еще Рождество 
и Новый год только-только 
отошли в прошлое. Приятно 
думать о том, как целый день 
валит за окном беззвучный 
театральный снег, на коленях 
наших пледы, а на подоконни-
ке за окном вырастают белые 
кукольные холмы, как декора-
ции, машин на дороге почти не 
слышно, и на всех крышах ле-
жат, как на подносах, слоеные 
торты сугробов. Или это мы с 
женой стоим у окна и держим 
маленького сына, чтоб он 
тоже смотрел, какая она, зима 
за окном, а лапушка-дочка 
еще только в планах, и целая 
жизнь впереди, и, странной 
близостью закованный, я вижу 
темную вуаль…

Счастье? 
В шоколаде «Кэдбери»!


	kommuna_19-04-12_page01
	kommuna_19-04-12_page02
	kommuna_19-04-12_page03
	kommuna_19-04-12_page04

